

La CaPilla siXtina

CRUCIFICA QUE ALGO QUEDA

"ABC" se ha puesto al día. Ha descubierto a Walt Disney y ha incorporado el dibujo a su portada. Tengo ante mí una portada de "ABC" en la que se representa la curiosa crucifixión de un vietnamita clavado en la hoz y el martillo. ¿Por qué en la hoz y el martillo? Tal vez sea una cuestión técnica condicionada por las preferencias del dibujante. Se me antoja como más correcta la representación de un vietnamita ahogado en el mar de las cincuenta y tantas estrellas de la bandera de los Estados Unidos. Hasta los estudiantes de segundo de Bachillerato saben que la guerra de Vietnam es un conflicto artificial paralizado o relanzado por los Estados Unidos según sus propias conveniencias. Han ido cambiando Gobiernos y estrategias de Saigón según se les ha pasado por la montera, sin usura de vidas ajenas, en un frío cálculo de pérdidas y ganancias. Cuando se juzgó que las pérdidas no compensaban la inversión de celo histórico, dejaron al titerillo de Van Thieu con el culito al aire, y a otra cosa mariposa. ¿Por qué ha elegido "ABC" la hoz y el martillo como vehículo de crucifixión para el pueblo vietnamita?

Cada cual, se me podrá responder, crucifica en lo primero que se le ocurre. Por ejemplo, a Allende, "ABC" le crucificó en papel de periódico, porque a Allende no podía crucificarle sobre la hoz y el martillo. Es comprensible que sea difícil de digerir que Lisboa haya dejado de ser antigua y señorial, o que buena parte de nuestra burguesía ya no sepa qué hacer con el papel de plata que antes enviaba para la conversión de los chinitos. Pero tampoco hay que tomárselo a la tremenda. "ABC" ha perdido aquella flemma con la que elegantemente supo contemplar en su día cómo un oficial sudvietnamita abría las tripas a un guerrillero vietcong en presencia de soldados de los Estados Unidos. Hubiera sido una hermosa portada. El

guerrillero está en el suelo y alguien le tira de los cabellos para que no se mueva, el condenado. Lleva las manos atadas a la espalda. Los pies atados. La punta del machete ha trabajado con oficio, y el beneficio es una espesa capa de piel y pániculo adiposo colgando del bajo vientre del guerrillero, para dejar a la vista los túneles subterráneos de sus intestinos.

La foto dio la vuelta al mundo. Al mundo que quiso o pudo verla. Tal vez, Sánchez Bella impidió que "ABC" pudiera publicarla como portada. No cabe otra explicación. Pero ahora había otras fotos que merecían portada. Por ejemplo, la de los oficiales sudvietnamitas, cebados por los Estados Unidos durante años, disparando contra la masa de sus propios compatriotas para ganarse un puesto en el helicóptero fujitivo. Francamente, no comprendo cómo a la vista de un material tan interesante, incluso seleccionado por las cámaras de la TV norteamericana, "ABC" haya tenido que recurrir a un dibujo, por otra parte malísimo, en el que sin ton ni son, una imaginación pequeñita ha tratado de crucificar a un vietnamita sobre la hoz y el martillo.

Tal vez se trate de una hábil treta para ganar lectores, creyentes de que a la vista de una portada de dibujo, en el interior van a encontrar la serie completa de "Hipo, Monito y Fifi". Si de eso se trataba, no tengo nada más que decir, porque hay mucha competencia y no están los tiempos como para descuidar el "marketing".

Francis Jammes, un poeta muy sensible y muy de derechas, escribió un hermoso poema titulado La plegaria, y, dentro de él, hay unos hermosos versos que dicen:

Por los cuatro puntos que crucifican el mundo.

¿La irracionalidad? ¿El fanatismo? ¿La ignorancia? ¿La mala fe?

Crufica, que algo queda. ■

SIXTO CAMARA

España podría figurar en una nueva alianza militar europea

El Comité de Asuntos Exteriores de la Cámara de Representantes de los Estados Unidos ha hecho público un informe por el cual la OTAN podría ser disuelta para que apareciera en su lugar una nueva organización de defensa europea, en la que estuvieran incluidas España, Portugal, Grecia y Turquía. Estos cuatro países deberían ser ayudados por los Estados Unidos a formar parte de la Comunidad Económica Europea. Los Estados Unidos —dice el informe— han producido hasta ahora acuerdos defensivos muy estrechos: «demasiado frecuentemente, estos acuerdos han desdibujado el peso de nuestros intereses en el desarrollo democrático, o incluso lo han ignorado». Con respecto a Portugal, «una clara expresión de ayuda por parte de los Estados Unidos antes de las elecciones del 25 de abril parece que habría de producir beneficios a corto y a largo plazo a Portugal y a nuestro país». Con respecto a Grecia, la «humillación continua» por la partición de Chipre no sólo aumentaría la amargura hacia los Estados Unidos, sino que crearía un irredentismo que podría ser explotado con éxito por los extremistas políticos, a la derecha o a la izquierda. El informe está redactado principalmente por el representante Charles Wilson (demócrata, por el Estado de Texas), después del viaje de estudio realizado por el Comité en Europa: Grecia, Yugoslavia, Portugal y Hungría. España y Grecia no fueron visitadas y aparecen en el informe citadas indirectamente. Refiriéndose a esos países, dice que puesto que

ya no existe la urgencia creada por la guerra fría, estos países que están aún desarrollándose deben estar unidos por lazos más firmes «con el movimiento para la integración política y económica en la Comunidad Europea». Una OTAN dirigida por los Estados Unidos produce unos «antagonismos peculiares», como los que son visibles actualmente en Grecia y Turquía, «y pueden aparecer probablemente en Portugal y en España, aunque por razones distintas». Una instrumentalización de la defensa común por parte de países europeos, incluidos los cuatro citados, tendría un carácter diferente: «Está en nuestros intereses a largo plazo reconocer y dar la bienvenida a una madurez creciente en estos acuerdos de defensa, incluso si los costes a corto plazo —renegociaciones de derechos de bases, o incluso su negativa en algunos casos— puede parecer inconveniente o incluso dañina».

Citando a Yugoslavia, cree el informe que los yugoslavos temen que Occidente pueda especular con sus movimientos separatistas y con la ruptura de su estructura federal: «Los yugoslavos esperan, confiadamente, que la presidencia colectiva del país funcione bien incluso sin el gran prestigio personal de Tito». Con respecto a Hungría, los Estados Unidos mejorarían mucho las relaciones con ese país si le devolvieran la corona de San Esteban, símbolo de la unidad nacional, que fue enviada a Estados Unidos durante la guerra para evitar que cayera en manos de los nazis, pero que no ha sido devuelta jamás.

MALLORCA

El caso Tarabini

Un grave divorcio entre la opinión pública balear y el gobernador civil del archipiélago acaba de tener su más clara manifestación en estos días, al ser detenido el sociólogo Antonio Tarabini y erigirse, muy a pesar suyo, como él mismo me manifestara, en el centro de la actualidad, a causa de la detención y posteriores consecuencias.

El ciudadano, aunque la cosa está bastante clara, se pregunta el porqué don Blas Piñar o don Antonio Gibello, pongamos por caso, actúan en completa libertad —bien podría decirse del primero que en la impunidad—, con el beneplácito de las autoridades que asisten y amparan los actos, mientras don Ignacio Camuñas o don Pedro Costa, por poner otros ejemplos, contrapuestos, viajan hasta Menorca para asistir, personalmente, a las suspensiones de sus propias conferencias.

La opinión pública ya no se limita a preguntarse los motivos, sino que no acepta esta situación. De

tal modo que el mitin de don Blas Piñar fue precedido y seguido de cartas a la prensa en abierta y manifiesta desaprobación.

Ahora, sin embargo, el enfrentamiento, por los cauces legales, a la gestión de la autoridad civil, ha sido más patente.

Sucedió que el profesor barcelonés don Jordi Solé Tura acudió a Mallorca para hablar, en un acto estrictamente privado, a los abogados mallorquines en el salón de actos de su Colegio profesional. Con motivo de su estancia en la isla, departió con amigos y compañeros profesionales entre los que se cuenta el sociólogo mallorquín don Antonio Tarabini-Castellani Cabot, sacerdote secularizado que había pertenecido a la Compañía de Jesús, colaborador habitual de «Diario de Mallorca» y otras publicaciones periódicas, miembro de la directiva de la Obra Cultural Balear, director del Gabinete de Estudios Sociales del Estudio General Luliano y per-